
金目エコだより

発行日 平成30年9月25日 発行者 金目エコミュージアム広報委員会

連絡先 平塚市立金目公民館内 ☎58-0101

http://hiratsuka.johokyoyu.net/area/kaname

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

総会で組織改編を決議!

平成30年5月18日、金目公民館にて金目エコミュージアムの定期総会を開催しました。

昨年設立10周年式典で「金目エコの今後活動報告」の宣言を具体的に実行するため及び今後更なる地域発展☆☆に貢献すべく組織・人事を一新し、総力を挙げて進めていくことを決議しました。

I、金目エコミュージアムの今後の方向

- ①今日までの調査・研究の成果を広く伝え、郷土への誇りと愛情心を育む。
- ②多様な人々、団体との統合的な事業の取り組みで地域の活性化をはかる。
- ③自然と調和した豊かな人の営みを未来につなぐ。

Ⅱ、主な組織改編の概要

- ①現4部会制を廃止し、個々の事業を中心としたグループ制に
- ②事業サポートグループの新設
- ③組織運営として毎月合同連絡会を開催

Ⅲ、新規役員及び事業活動の紹介

会長米村 康信副会長柳川 久子



今年の定期総会

各グループのGL(リーダー)・SL(サブリーダー)と事業活動項目

①金目ガイドグループ: GL=小宮和高、SL=猪俣俊和、露木正己 ぶらり歴史探訪の実施、来場者へのガイドボランティア、金目の現代史研究、金目の偉人研究、ふるさと検 定の実施、エコ文庫の充実

②自然学級グループ:GL=遠藤知克、SL=米村康信 自然観察会の開催、どんぐりクラフト開催、ホタル飼育・観察、花植え・植樹、春嶽山植林、自然散策トレ イル開発

③農・食文化グループ: GL=黒部光司、SL=橋本進 農産物(もち米等)の栽培、餅つき・お供え作り、味噌作り、朝市の開催、そうめん流し、灯ろう流し 竹の子まつり

④祭・遊び文化グループ: GL=野口四郎、SL=三木和俊 金目桜まつり・収穫祭の開催、秋山博墓前祭、灯ろう流し、竹の子まつり、

⑤事業サポートグループ: GL=道村康博、SL=野口四郎 広報、協働事業の促進、防災安全衛生管理、事業計画と新規事業の創出

《仲間を募集中です!!! 》

金目エコでは、仲間を募集しています。仲間になって一緒に活動しませんか。

関心のある方、入会ご希望の方は下記までご連絡ください。

金目公民館=☎58-0101 道村 康博=(携帯)080-3400-7837



☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

初めての朝市!

農・食文化グループ 橋本進

金目エコにおける新規事業の取り組みとして、7月29日(日)、金目ふれあい広場で朝市の開催を実施した。 初めての事であるので、金目エコ会員及び近隣で家庭菜園を営んでいる方を中心に出店者の依頼・確保に奔走 ☆した。今回、何とか7店の出店を確保できたが、集客に対する対応が遅れてしまった。そんな状況に追い打ちを☆ ☆かけるように台風の関東地方近辺上陸が予報された。

前日の28日に最終判断として、天気予報を参考に開催を決定した。 当日早朝には、まだ雨が残る状況であったが、出店者が準備する頃 ☆は雨も止み、後はお客様の来場を待つ状態となった。

各店は特徴ある野菜・果物を並べ、売り場を準備した。金目エコ会 ☆員中心にお客様が少しずつ来場され、各店の品物を手に取り購入して いただいた。地域の方々とのコミュニケーションを目的の1つとした ☆が、来場者が予想より少なかったのが残念であった。

初めての朝市の開催であったため、集客の取り組みに課題が残った ☆が、将来的には金目エコの目玉の事業となれるよう魅力ある朝市にし ☆たい。協力いただいた皆様並びに来場者には感謝いたします。



スイカは大好評でした!

小学生と俳句作りをしました!

金目ガイドグループ 小宮和高



 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\frac{1}{2}$

 $\frac{1}{2}$

☆ $\overset{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

☆ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

台風12号が接近中の7月28日(土)、金目公民館自主事業【金目エコミュ・ ジアム ・金目おはなしの会 共催】の"子ども夏まつり"が実施されました。

「おはなしの会」による本の読み聞かせ、風鈴作りやそうめん流しで楽しく過 💠 ごしました。金目エコではガイドグループが、江戸時代から金目で盛んであった☆ 俳句について金目小・みずほ小の3~6年生に、俳句の成り立ち・歴史、作り方☆ をお話ししました。その後、皆で俳句作りです。

お題が「夏休み」ということもあり、今年の暑さが表現された作品が多くみら☆ れました。金目公民館1階ロビーに短冊に書かれた作品、26点が展示されてい☆ ます。

自然観察会(春)に参加して!

自然学級グループ 野口シズ子

☆ ☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\sim}$

☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$

4月29日(日)、金目親水公園での観察会にガイドとして参加させて頂き、 ☆源氏ホタルの説明を参加の小学生及び親子の方々にする事になりました。 初めての事なので質問に応えられる様勉強をしました。当日少し緊張。 先輩の方々は「大丈夫、中学生が頑張ってくれますよ」と余裕綽綽でした。

「おはなしの会」の話が終わり、金目中学校科学部の生徒と9ヶ所の地点 で観察会の始まりです。ホタルの観察地点の生徒は、小さいお子さんにも分 ☆かり易く丁寧に説明していました。又、ホタルに関して知識の深さに感心し ☆ました。

小さい親子連れの方、小・中学生と一緒に自然に関われた貴重な一日にな **☆**りました。



ホタルのことはバッチリよ!

知 5 せ!!!!

今年の夏は歴史的な暑さ、まさに異常な暑さでしたが、「暑さ寒さも彼岸まで」とはよく言ったもので 夏の暑さもすっかり和らぎ、秋の気配も濃厚となりました。秋は実りの季節です。金目エコでは今年の収 穫祭を下記のとおり開催しますので、ご家族連れ、子ども連れまたお友達らと是非お出かけ下さい。

11月4日(日)10:00~15:00 塚越古墳公園(雨天の場合は金目公民館) 所

金目エコだより

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\square}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\square}$

発行日 平成31年1月25日 発行者 金目エコミュージアム広報委員会 連絡先 平塚市立金目公民館内 **☎**58-0101 http://hiratsuka.johokyoyu,net/area/kaname ☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆ ☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\square}$

☆

☆☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\square}$

年頭に寄せて

金目エコミュージアム 会長 米村康信

対 明けましておめでとうございます。皆様におかれましては平成最後の穏やかな新春を大きな希望をもって迎え☆☆られたことと思います。

◇ さて、金目エコミュージアムは創立以来、2019 年 5 月で丸12年目を迎えることになります。平成28年 $^{\otimes}$ なて、金目エコミュージアム金目まるごと博物館から現在の名称に変え、また昨年は組織改編を行い、これまでの四部 $^{\otimes}$ 会会を五つのグループ(金目ガイド G、自然学級 G、農・食文化 G、祭・遊び文化 G、事業サポート G)に再編 $^{\otimes}$ して、会員同士が複数のグループに関わって、グループ間、会員間同士の交流を深め、活発な活動のできる体制 $^{\otimes}$ が出来上がりました。

☆ 会員一同、金目エコの中・長期目標に向かって、今年の干支の如く真直ぐに大きく突き進んでいきたいと考え☆☆ ております。皆様の金目エコのご理解とご協力を宜しくお願いいたします。

湘南百番落語会の皆様を迎えて

金目ガイドグループ 杉山治男



会日細辛に焦合

昨年 10月 20日(土) 秋晴れ好天の中、43名からなる湘南落語会の皆様を2班に分けてガイドをする。

10時に時間通りスタート。金目観音から始まりキリスト教共同墓地、 ★田子嶺、出羽三山供養塔、寂静寺、宗信寺と南方コースの6カ所をガイド★グループのメンバーが案内をする。予定どおり昼前に金目公民館に到着。 ★

12 時から(※)三遊亭鳳志師匠による落語「浜野矩随」(はまののりゆき)を聞く。 さすが真打の落語はすばらし

いの一言に尽きる。間の取り方、言葉の強弱等々大変参考になる。そして遅い昼食。名所

☆を巡り、晴れ渡った空の下で 2 時間歩いた後の食事の何と美味しいこと ☆か!その後、北方コースの説明や金目エコの 10 周年記念 DVD を見て 2 ☆時前に解散。

なおこの模様は SCN (湘南ケーブルネットワーク) で放映された。 ※5代目三遊亭圓楽の総領弟子である三遊亭鳳楽の三番弟子。2009年真打に昇進。



真打の落語をライブで堪能

横須賀市のエコミュージアムを視察

平成30年11月22日(木)、会長・各グループのリーダー及びスタッフ計8名で横須賀市の「おおくすエコミュージアムの会」を視察しました。

☆ 会の活動地域は横須賀市の西側に面した大楠地域で、風光明媚な美しい ☆海岸と大楠山一帯の豊かな自然環境に恵まれた場所で、多くの歴史的遺産 ☆も残されているところです。

☆ 訪問先の浄楽寺境内にある前島密の墓、収蔵庫内の国の重要文化財「真 ☆作運慶仏」5体をガイドして頂いた後に会の概要説明―設立経過、活動内 ☆容、行政との関係、他のグループの交流―を受け、相互に意見交換を行い

☆ました。会員56名のうち2/3が女性、フェイスブックを利用して情報発信する 本堂で意見交換会 ☆など参考になることがたくさんありました。 (広報委員)



読者登録のお願い

パソコン、スマホ等から読者登録をすると金目エコミュージアムを始め、金目地区の情報が自動的に送られてきます。登録の仕方は次のとおりです。

- ①http://hiratsuka.johokyoyu.net/area/kaname にアクセス、読者登録よりメールアドレスを登録
- ②地元密着 地域情報局 平塚市で検索→平塚市の地図より金目をクリック→読者登録よりメールアドレス を登録

天気に悩まされた収穫祭

収穫祭実行委員 三木和俊

昨年11月4日(日)第12回収穫祭が塚越古墳公園で行われました。 前々日の天気予報と違い、当日は雨が降るかもしれない怪しい雲行きの ☆中で、金目エコミュージアム主催、金目自治会連合会共催で開会宣言が ☆始まりました。来賓の落合市長、山原市議会議長の挨拶に続き、地元選 ☆出の市会・県会議員、みずほ・金目小学校長、金目・金旭中学校長、□ ☆ーズヒルの来賓紹介がありました。

豚汁、焼きそば、焼きとり、おでん、ドーナツ、シルクスイートの焼 ☆き芋、野菜が販売され、フリーマーケットでは衣類や雑貨、ぬいぐるみ、 手作りの手芸品や工芸品、パンが販売されました。



ステージの前は人だかり

演芸が始まる頃から小雨が降り始め、トップバッターとして詩吟、次に賀寿朋会社中の民謡のさなかに雨が本☆ ☆降りになり、途中で止めました。一旦小休止の後、再度「銭太鼓」(リズム楽器)が行われ盛り上がりましたが、 ☆残念ながらその後は中止になりました。

雨が降ったり止んだりの中で、一番残念だったのは今回初めて参加の金旭中学校吹奏楽部による演奏でした。 🌣 西湘地区吹奏楽コンクールで金賞を受賞し県大会まで進みました。待機中は雨が上がっていましたが、音合わせ 🜣 の時間になって雨模様になり結局中止になりました。

一番盛り上がったのは、源頼朝を先頭に真田与一などの武者行列十数人と口上でした。手作りの甲冑を身に着 🏠 け鮮やかな色彩で登場した時は大勢の人が一斉にカメラを向けました。 真田与一は石橋山の戦いで命を落とした 🛧 ☆若き武者です。現在は天徳寺に眠り、亡くなった 8 月 23 日にはお祭りが開かれます。まさに地元の英雄と言っ☆ ★ても良いでしょう。

最後の演目は、イベントには不可欠な人、與野主計(よのかずえ)さんによる氷川きよしの「白雲の城」が披露☆ ☆されました。雨で帰宅しようと考えていた人も地元のスターの踊りに拍手喝采を送っていました。この後お楽し☆ ☆み抽選会が行われ、多くの方が金目の新米「はるみ」や里芋を手に入れることができました。 予定よりも 1 時間☆ ☆早く終了し、目まぐるしく変わる天気に左右される一日でした。来年は必ず「晴れる」ことを祈り、盛大になる ことを期待します。



☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\square}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

☆

☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

ドーナツ販売 (みずほ子ども連合会)



民謡(賀寿朋会社中)



☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\sim}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\sim}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆

 $\stackrel{\wedge}{\sim}$ ☆

☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$

☆

☆

☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

ダンス(ラサンテ・HGCパッション)



武者行列 (真田与一義忠)



地元のスター與野主計さん



雨の中での抽選会

編集後記とお知らせ

今年の三が日は天候も上々、暖かい年始でした。やはり一年のスタートは天気が良いと嬉しいもので すね。で、こんな歌を思い出しました。

何となく 今年はよい事 あるごとし 元日の朝 晴れて風無し (石川啄木)

この5月には改元。皆様にとりましてもすばらしい一年になるよう心からお祈り申し上げます。 また、盲人教育の先駆者で金目の「鍼医さん」として全国的に知られ、現在の県立平塚盲学校の創始者 秋山博(1863~1918)を偲んで次のとおり開催しますので是非ご参加、ご来場ください。

秋山博墓前祭 3月21日(木=春分の日)10:00~11:00 寂静寺

秋山博資料展 3月21(木)~24(日) 9:00~17:00 金目公民館ロビー

金目エコだより

発行日 令和元年9月1日 発行者 金目エコミュージアム広報委員会 連絡先 平塚市立金目公民館内 **2**58-0101 http://hiratsuka.johokyoyu.net/area/kaname

ふれあい朝市 開催!



☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

朝採れですよ!

金目エコミュージアム農・食グループは昨年に引き続きふれあい朝市を7月27日(土)8:30から金目ふれあい広場で開催しました。

金目エコ会員及び近隣で家庭菜園を営んでいる方々を中心に出店者の確保に奔走し、公民館だより・ポスターにて集客の呼びかけに取り組みました。長梅雨の影響で夏野菜の成長の遅れや、前日からの台風の影響が心配された中での開催でしたが、



スイカは残りわずか

スタート直後から近所の方々を始め多くの来場 者が見られました。今年もスイカが大好評でした。

(農・食グループ 橋本進)

☆

☆

☆

☆

☆

☆☆

灯ろうで紡ぐ平和

_、 金目・みずほ地域住民がつくる第 19 回「**金目灯ろう流し**」が 8 月 10 日(土)金目親水公園で開催されまし .た。

☆ 地域教育カネットワーク協議会主催で、金目エコミュージアムも各種団体の一員として準備から後片付けまで☆☆参加しました。催し物として盆踊りや5地区の保存会による和太鼓の競演も行われました。またお腹が空いた頃☆☆には豚汁風のすいとんが振る舞われました。☆ には豚汁風のすいとんが振る舞われました。

☆ 灯ろうを水路に流す作業には中学生ボランティアが目配りしながら安全を確かめていました。20時はイベン ☆ トのクライマックス。183の灯ろうで「平和」の文字を中央広場に描き出し、灯ろう流しは亡くなった人の御 ☆ 霊を弔う大切な儀式なんだと中学生ボランティアが感想を述べていました。

」この時期、日本各地で行われていると思いますが、中学生を中心にイベントを開催することで「平和」を願う 気持ちを紡ぐ心を忘れないようにできればよいと願っています。 (広報委員 三木和俊)



灯ろうを組み立てる中学生ボランティア



平和の願いを込めて、、、



「平和」の灯ろう文字

☆

☆

☆

☆

読者登録のお願い

パソコン、スマホ等から地域情報局に登録されますと自動的に金目エコミュージアムを始めとして 金目地区の情報が送られてきます。登録方法は次のとおりです。

地元密着 ちいき情報局で検索→平塚市連合自治会区割図の金目をクリック→悠久と癒しの郷金目 から読者登録

子ども夏まつり(金目エコミュージアム共催)

7月27日(土)9時から金目公民館において子ども夏まつりが行われました。

夏の恒例行事で、対象は小学生です。今年も絵本を読み聞かせしてもらったり言葉遊びをした り、俳句作りや勾玉作りを学びました。学んだ後は流しそうめんを食べて楽しく過ごしました。

金目エコとしては、「俳句の歴史と作り方」や「勾玉作り」を指導し、そうめん流しの竹樋を用意するなど積 (ガイドグループ 小宮和高) 極的に協力しました。



☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆

☆ $\stackrel{\wedge}{\Leftrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆ $\stackrel{\wedge}{\Leftrightarrow}$ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$ ☆ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆ ☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆





勾玉作り



☆

☆

☆

☆ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Leftrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

流しそうめん

金目中学校に出前授業

6月26日(水)金目中学1年生を対象に午前中、体育館でプロジェクターを使って金目の地理・歴史・自然 ☆人物等をレクチャー、午後から金目川の御所様堤、金目観音、塚越古墳の 3 ヶ所を見学。生徒はこの夏休みにレ ポートにまとめ、優秀作品はコンクールに出品されるとのことです。関係者として是非とも素晴らしいレポート ができることを楽しみにしています。(ガイドグループ 小宮和高)



体育館で講義



金目観音で金目の歴史・文化を説明



360 度見渡せる塚越古墳での 地理・歴史の説明

今年は「わかば祭り」

例年4月の第2日曜日に開催されていました「金目桜まつり」が、今年は諸般の事由により4月28日(日)☆ 🌣 に変更、 ネーミングも 「わかば祭り」 として金目ふれあい広場にてゴールデンウィーク 10 連休の 2 日目に開催 🌣 されました。前日まで春の長雨で屋外での開催が危ぶまれていましたが、当日は五月晴れの絶好の好天気となり、 朝から大勢の来場者があり、大いに盛り上がりました。(広報委員 片倉徳広)



地域住民による演芸披露

12月



観音橋の空を泳ぐ親子鯉のぼり



金目観音境内での野点

イベント予定(9~12月) 「とっておきの金目」写真展 9月

11月 4日(月=振替休日) 収穫祭

どんぐりクラフト 23日(土) 猪俣弥八資料展 日程未定

歴史探訪 23日(土) 金目ふるさと検定 1日(日)

詳細については後日ポスター、地域情報局でお知らせします。是非ご参加・ご来場下さい!

金目公民館ロビー 金目親水公園(予定)

金目公民館 金目公民館 南方コース 金目公民館

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

☆ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆

 $\stackrel{\wedge}{\boxtimes}$

☆

☆

☆

☆ ☆

☆

☆

☆

金目エコだより

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

令和2年1月1日 発行日 金目エコミュージアム広報委員会 平塚市立金目公民館内 ☎58-0101 http://hiratsuka.johokyoyu.net/area/kaname

新年の挨拶

金目エコミュージアム会長 米村康信

明けましておめでとうございます。令和になって最初のお正月、干支の最初の子年のお正月をご家族ととも に穏やかに新春を迎えられたことでしょう。

金目エコは今年の6月で発足14年目に入ります。この間、会員や地域の皆様方のご理解とご協力によって規☆ ☆約改正、組織改編、新事業の創設などをして金目エコの理想に向かって一歩一歩、歩んできました。

今年は更に ①金目の歴史・文化の保護活動とその利活用 ②金目エコと地域の素晴らしさの宣伝普及活動 ③近未来のあるべき金目への構想と実現に向かって努力して参ります。

本年も地域の皆様方のご協力を宜しくお願いし、金目エコの新年の挨拶とさせていただきます。

米国で活躍した金目の民権派青年

猪俣弥八資料展を開催!

金目エコミュージアムでは、昨年11月9日(土)~17日(日)まで、 ☆金目公民館1階ロビーにおいて「猪俣弥八資料展」を開催しました。

猪俣弥八は、明治時代、若くして渡米し、アメリカで日本人の廃娼運動や ☆ 労働環境の改善に尽力し、弱冠 35 歳の若さで銃弾に倒れた金目の青年です。

猪俣弥八の活躍は、渡米してからのため今まで全く知られていませんでし ☆たが、今回、雨岳民権の会の岩崎稔氏により発掘され、広く知られるように ☆なりました。

明治時代にアメリカに渡り、このような活躍をされた人が金目にいたとい うことを地元の皆さんに紹介するため資料展を開催しました。



資料展では、弥八の経歴を始め、 アメリカに渡ってからの足跡、弥 八をめぐる人物紹介や、追悼集『落 葉』の紹介、後日開催された祭式 への弔文なども掲示。また弟で明 治から昭和まで村長を務めた猪俣

松五郎や、同時代に海外へ渡った青年たちも紹介しました。



猪俣弥八

資料展開催初日の11月9日には、猪俣家や「雨岳民権の ☆会」岩崎氏をはじめ多くの方が出席され、オープニングセレ ★モニーが行われました。また、期間中には新聞に資料展の記 ☆事が掲載されたこともあって 200 名近い見学者があり、担当 ★ガイドの説明に耳を傾ける方や展示資料を熱心に見学される ☆方もいて関心の高さが感じられました。



金目には「偉人」とよばれる人がたくさんいます。金目エコミュージ ☆アムでは、これからも埋もれた偉人の発掘・研究を進め、機会をとらえ

オープニングセレモニー

て皆さんにお知らせます。3 月には、金目の鍼医で県立平塚盲学校の前身である私立中郡盲人学校を開設した「秋 山博資料展」も開催予定で、その後も新たな資料展を計画中です。(金目ガイド G 窪田一夫)

まさに秋晴れだ!収穫祭

昨年11月4日(月=振替休日)第13回収穫祭が秋晴れの下、金目親 ☆水公園で行われました。金目エコミュージアム主催、金目地区自治会連絡 ☆協議会共催、金目商店会協賛です。

来賓として教育長、市議会議長、市議会議員、地元小中学校長など多く の方がお見えになりました。

会場の金目親水公園での実施は初めてでしたが、ここは平成 12 年に開 : 設され、「ホタルの里」として有名で、住民の憩いの場所です。

会場には、豚汁、焼きそば、焼き鳥、焼き芋、新鮮野菜の模擬店、14の ☆フリーマーケットが出店しました。

午前の部の演芸では、長寿会によるリズム体操、ケ・オルマカニオ・マウナロアのフラダンス、地域包括支援 ★ ★センターの軽体操、また、今回初お目見えの西アフリカの太鼓と歌があり、花を添えました。そして、圧巻は金★ ☆目中学校柔道部による演武です。 柔道部は昨年夏の県大会で男子は3位、女子は優勝という輝かしい成績を残し ☆ています。

昼休みには地元北久保・中久保・堀之内・川前・片岡の太鼓保存会が伝統的な相州太鼓で競演しました。 午後の部は金旭中学校吹奏楽部の演奏がありました。昨年の収穫祭では雨のため演奏中止になってしまいまし 🏠たが、今年は雪辱を果たしました。ラサンテ・HGC パッションのいつもの健康的な踊りの後、最後に広川在住🇙 ☆井上朋子社中による民謡で終演。

イベントのハイライトはお米「はるみ」、里芋等賞品が当たる恒例のお楽しみ抽選会で、一等賞はお米3kgで☆ ☆した。天気に恵まれたせいもあり1000人以上の方が来場されました。(広報委員 三木和俊)



 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆ $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$







☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ $\stackrel{\wedge}{\sim}$ $\stackrel{\wedge}{\bowtie}$

☆ ☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$ ☆

☆

☆

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

☆

☆

 $\stackrel{\wedge}{\Rightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\Longrightarrow}$

 $\stackrel{\wedge}{\square}$

2020 金目地区 どんど焼き・だんご焼きの実施予定日等

地区	実施日	時間	場所	地区	実施日	時間	場所
真田 WP	×			坪ノ内	1/11	14:00~	金目川河原
真 田	1/14	14:00~ 15:00~	4 か所	太田	1/11	14:00~	金目川河原
北久保	1/14	12:00~	ゲートボール場 田んぼ	根下	1/11	15:00~	金目川河原
中久保	1/11	14:00~	北金目緑地	千須谷	1/11	14:00~	田んぼ・畑
大久保	1/11	14:00~	大久保広場	片岡南	1/11	15:00~	片岡神社
青 柳	1/11	14:00~	田んぼ2か所	片岡北	1/11	15:00~	片岡神社
堀之内	1/11	14:00~	金目川河原	広 川	1/12	13:30~	広川八幡神社

どんど焼き・だんご焼きとはお正月に飾った門松や松飾り等を神社等で地域の人達で集めて焼く年中行事で ここで焼いたお餅・だんごなどを食べることで無病息災を願うと言った様々な意味のある重要なお正月の行事で ☆す。さあ、今年はどんど焼き・だんご焼きに行ってみませんか!

イベント予定(1~3月)=

金目公民館ふれあいまつり 秋山博墓前祭

2月29日(土)~3月1日(日) 3月20日(金=春分の日)

金目エコミュージアムでは、猪俣弥八資料展を開催しましたように郷土史の研究発表の場「可奈比(かな ひ)塾(じゅく)」が月1回開催されています。郷土史に関心のある方は、ぜひ一度参加してみませんか!

(金目ガイドグループ)

金目エコだより

発行日 令和2年2月15日

発行者 金目エコミュージアム広報委員会

連絡先 平塚市立金目公民館内 ☎0463-58-0101

http://hiratsuka.johokyoyu.net/area/kanamel

令和2年金目地区どんど焼き

どんど焼き(道祖神まつり)

金目13自治会地区 道祖神 単位の各地で行われました。

お正月のしめ飾りや古いお札などをお焚き上げし、この火で焼いた団子を食べて無病息災を 祈願しました。セートバライやサイトバライ、ドンドヤキやドンドンヤキ、ダンゴヤキなどとよばれ、 五穀豊穣/商売繁盛/家内安全/無病息災/子受け/子孫繁栄/厄除けを願いました。 各地区では大勢の人が出て、その地区によって特色があり楽しい道祖神まつりでした。

各地区自治会長から写真のご提供頂き、金目各地のどんど焼きを見ることが出来ました、感謝致します。これを見て来年は参加者が増える事を願います。

《中久保》

調整池

1月11日



だんご・さつまいも ねぎを焼いて温まり ました





《広川》 広川八幡神社 1月12日





《千須谷》

畑

1月11日





《根下》

河原

1月11日





《坪之内》

河原

1月11日



2



《太田》

河原

1月11日





《青柳》

畑

1月11日

お寺さんの読経





《堀之内》

河原 1月11日





《片岡》 片岡神社 1月11日



3



≪大久保≫
広場
1月11日





《北久保》 広場 1月14日





《真田》 1月14日 天徳寺・どんぐリ山・久保組・寺尾組 1月19日 久保組





